
破旧

两年拆迁多个“老大难”地块
为城中村改造提供样本

2017年4月，张飞忠从百丈街道调至福明街道
工作，当时的福明正进入城市化进程的中后期。

“从原先的村，变成股份经济合作社，成为城
市社区，因此带来的历史遗留问题处理起来非常
棘手，就好比是凤凰涅槃，很痛苦，但不得不做。”

张飞忠这样说，自有他的道理。当绝大多数
市民看到的是世纪大道以东逐渐建起来的高楼
大厦，包括国际金融中心、航运中心、会展中心、
行政中心的落成，以及五一广场、文化广场、图书
馆、城市展览馆的建成，张飞忠看到的则是，在世
纪大道以西，如明一工业区（宁波市民熟知的达
升路美食街周边地块）这类的城市癣疾，低小散
的集体工业园区、公寓楼里，这些都需一一拆除、
改造。

“步点不能停、难点不能避、痛点不能掩。”这
是张飞忠信守的工作理念，于是，他跳出“新官不
理旧账”的惯常思维，敢理旧账、善理旧账，访遍村
村社社，走遍角角落落，查问题、找症结、想对策、
理思路。

众所周知，征地拆迁被称为“天下第一难”，
核心城区地段的拆迁工作更是难上加难。

当看到明一工业区时，张飞忠深知，这个地块
的存在是典型的“门牙有豁、额头有疤”，必须快速
剔除。

在仔细查阅明一工业区的历史沿承、发展路
径以及现有状况后，征迁工作提上议事日程。而
征迁模式缺、利益群体多、房屋性质乱的现状，极
大地迟滞了腾空速度。

“不协调好租金问题，我们坚决不腾退，不信
走着瞧。”

“凭什么他们赔得多，我们赔得少？”
征迁现场，每天都会有因租赁层级复杂、赔偿标

准不一引发的各种声音，也有人向上级部门信访。
不过，这并没有打乱张飞忠的工作节奏，在

与征管办、国土等部门反复对接、协调后，用“一
揽子推进、一碗水端平”的措施，解决了瓶颈、平
息了怨气、赢得了支持。

“两个月腾空，两个月拆除，总计125亩地，
现在已顺利拍卖，之后会由龙湖地产接手，商业
办公和住宅等都有，新的地铁3号线明楼站出
口，将变成我们福明街道以后新的经济增长点。”
说起这些，张飞忠有些自豪，要知道，明一工业区
在当时创造了“城中村”拆迁的新速度。

“明一模式”成功后，经验又在南余、桑家等
地块的房屋征迁工作中复制，用张飞忠的话说，
明一相当于第一个吃螃蟹，而南余地块则做了进
一步推广，直至桑家时，已到了成熟阶段，为宁波
城中村改造提供了样本。

“我们习惯把世纪大道以西沿江片的那块区
域，称为‘东外滩’，今年我们将继续推进江南股份
经济合作社的征迁工作，到时候，甬江沿线将形成
一条很漂亮的风景线，也就是我们在着力打造的

‘甬江时尚东外滩’，预计再过两年，整个福明街道
将完全进入城市化阶段。”展望未来，张飞忠欣慰
地说道。

现代金报现代金报 0044
■2019.8.8星期四 ■■热线：66111111 ■■网址：www.jinbaonet.com ■■责编：张亮高凯 美编：吴玉涵 审读：邱立波

还有一件大事，就是保平安。拆迁、建楼、招商
方方面面都需要平安保障，“东部新城的老百姓，
对于美好生活的需求相对高，我们不可以让他们
失望。”

就这样，张飞忠坚持利用空闲时间，现场解决
安置房交付、垃圾分类、环境整治等各类问题。

两年来，张飞忠已经不知道湿了多少双鞋，脏
了多少条裤子，安置房抽签定位现场、环境综合整
治一线、社区垃圾桶旁、重点困难户家中，都有他的

身影……
8月 1日，记者采访的1个小时里，他语速很

快，但条理极为清楚，对于福明街道工作的回顾、
展望等娓娓道来，傍晚6点许，离当天晚上的鄞州
区八一拥军慰问演出暨最美退役军人发布仪式进
场时间只剩半小时了，还没顾上吃晚饭的张飞忠
只能匆匆总结，结束了采访，向记者表示抱歉后，
他扒了几口盒饭，随即出门赶往慰问演出的活动
现场……

社区垃圾桶旁、重点困难户家中……处处都有他的身影

保民安

两年马不停蹄奔跑，助福明街道凤凰涅
福明街道党工委书记张飞忠：

“让百姓脸上的笑容更多一些”
拆地、建楼、招商、保平安……从高端大气的东部新城，到聚集了500多家“破烂王”的余隘地块，整个福明街道的版图

都在他的脑子里。
“有位必须有为，福明是核心街道，必须拿出核心担当、核心业绩、核心精气神来！”每每听到街道党工委书记张飞忠的

这句口头禅，街道工作人员也会像打了鸡血似的，铆足劲儿加油干。
不到8点上班，下班不会早于晚上6点半，吃饭还得晚个半小时，就连这次采访，记者都是约了十来天才得以成行。在

百忙之中，这位六争攻坚好干部——张飞忠同记者讲起了两年多来他在街道的点点滴滴。 □记者 朱琳 摄影记者 崔引

千万税收楼宇21幢，2018年楼宇税收33.6亿元

立新

“地拆除后，楼要建起来，今天的投入就是明天
的产出。”这是张飞忠常挂在嘴边的话，于是，450
米高的浙江省第一高楼——恒大城市之光、409米
高的宁波中心将一一拔地而起，2年来，150万㎡的
办公商业楼宇建成并投入使用，今年在建的超过
5000万元的项目达到了10个！

千万税收楼宇21幢、亿元楼宇6家，2018年实
现楼宇税收33.6亿元，重点楼宇单位产出7元/㎡/
天……福明楼宇经济全面发展的背后，是张飞忠等
干部倾情奉献的感人故事。

2018年，陆家股份经济合作社10%留用地项
目——维多利亚广场在停工10年后迎来了复工希
望，但与之前规划做了调整，周边居民因楼层高度、
光照等问题对复工强烈反对。

“怎么办？”张飞忠眉头紧锁。
“双管齐下，先从项目方入手，对规划适当调

整，增加日照时间；再做居民工作，消除心中顾虑。”
话说出来，就得做下去，张飞忠一次次奔波和

谈判，最终克服困难，让项目顺利启动。
“建楼之后，就得招商引资，这是为了全鄞州区

税收的增加，也是为了全宁波的GDP的产出。”于
是，张飞忠带领大家，紧锣密鼓地张罗起了招商这
件大事。

地段好，楼的品质也好，就不怕没企业进来，所
以张飞忠考虑的是如何把不好的、注册在外地的、
不规范的一些企业请出去。“作为全宁波市楼宇房
租最高的东部新城，我们看中的是如何引进受老百
姓喜爱的、靠谱的、有实力有影响力的企业，归根到
底就是要让百姓脸上的笑容更多一些。”

今年3月，佳兆业投资（宁波）有限公司有意落户福
明。得知消息后，张飞忠火速带领招商小组奔赴企业。

“有困难找我们，我们就是你们的勤务员。”当
得知企业在手续办理存在难题时，张飞忠一天之内
跑遍区外管局、金融办、市场监管等部门，破解政策
瓶颈，办妥所有手续，推动企业落地，6000万美元
的外资顺利到位。

张飞忠在工作中


